
Culture COM : « Je ne lis jamais.» Un académicien célèbre a prononcé ces mots
dans son discours de réception. Lequel ?
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	Réponse : Pierre Loti
	
	
	
 - 
	


	Dans son discours de réception de la Séance de l'Académie française du 7 avril 1892 : 
	
	
	
 - 
	


	"C&rsquo;est un fait
	acquis, que je ne lis jamais. Des notes biographiques l&rsquo;ont dit et 
	redit, dans des journaux ou des revues ; cela s&rsquo;est répété partout. Des 
	différentes légendes, que mon constant éloignement a laissées se former 
	autour de moi, et qui sont en général pour faire sourire, celle-ci par 
	hasard s&rsquo;est trouvée fondée. C&rsquo;est vrai ; par paresse d&rsquo;esprit, par 
	frayeur inexpliquée de la pensée écrite, par je ne sais quelle lassitude
	avant d&rsquo;avoir commencé, je ne lis pas. Ce qui n&rsquo;empêche que, si par 
	hasard j&rsquo;ai ouvert un livre, je suis très capable de me passionner pour 
	lui, quand il en vaut la peine."
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